
Schulzweckverband 

Beckum-Ennigerloh 

Niederschrift 

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Zweckverbandsversammlung des 

Schulzweckverbandes Beckum-Ennigerloh 

vom 30.01.2019 

im Sitzungssaal des Rathauses in Neubeckum, Hauptstraße 52, 59269 Beckum 

Hinweis: 

Die Niederschrift ist im Bürgerinformationssystem auf den öffentlichen Teil beschränkt. 
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Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 

1. Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern der Verbandsgemeinden zu Angele-

genheiten der Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum  

 

2. Niederschrift über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung des Schulzweckver-

bandes Beckum-Ennigerloh vom 5. Dezember 2018 – öffentlicher Teil –  

 

3. Bericht des Schulzweckverbandes  

 

4. Bericht der Schulleitung  

 

5. Neufassung von Beschlüssen der Verbandsversammlung des Schulzweckverbandes 

Beckum-Ennigerloh 

Vorlage: 2019/0007 Entscheidung 

 

5.1. Beschluss über die Haushaltssatzung 2019 für den Schulzweckverband Beckum-

Ennigerloh  

 

5.2. Beschluss über die Änderung der Satzung des Schulzweckverbandes Beckum-

Ennigerloh  

 

6. Namensgebung für die Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum 

Vorlage: 2019/0009 Entscheidung 

 

6.1. Namensgebung für die Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum 

Vorlage: 2019/0009/1 Entscheidung 

 

7. Bekanntgabe von nicht erheblichen über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 

und Auszahlungen im Haushaltsjahr 2018 

Vorlage: 2019/0008 Kenntnisnahme 

 

8. Anfragen von Versammlungsmitgliedern  

 

Nicht öffentlicher Teil: 

1. Niederschrift über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung des Schulzweckver-

bandes Beckum-Ennigerloh vom 5. Dezember 2018 – nicht öffentlicher Teil –  

 

2. Bericht des Schulzweckverbandes  

 

3. Anfragen von Versammlungsmitgliedern  
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Anwesenheitsliste 

Anwesend: 

Vorsitz 

Frau Alexandra Poppenborg  

Stadt Beckum 

Frau Karin Burtzlaff  

Frau Mechthild Cappenberg Vertretung für Herrn Dr. Karl-Uwe Strothmann 

Frau Dagmar Halbach-Thien  

Herr Gregor Stöppel  

Herr Lothar Stumpenhorst  

Stadt Ennigerloh 

Herr Wolfgang Emunds Vertretung für Herrn Georg Aufderheide 

Herr Berthold Lülf  

Herr Thomas Trampe-Brinkmann  

Frau Heike Zimmermeyer-

Schürmann 

 

Frau Gabriele Flaßkamp  

Herr Dietmar Schulte  

Beratende Mitglieder 

Herr Siegfried Darga  

Frau Ellen Greiwe 

Herr Stephan Meyer 

 

Verwaltung 

Frau Stephanie Bathte-Funke 

Frau Hildegard Bogatz 

 

Herr Ralf Schindler  

 

Nicht anwesend: 

Stadt Beckum 

Frau Sigrid Himmel  

Stadt Ennigerloh 

Herr Jürgen Wagner  

Beratende Mitglieder 

Herr Hans-Heinrich Eisenhuth  

Herr Timo Przybylak  

 

 

Beginn der Sitzung:  17:00 Uhr 

Ende der Sitzung:  17:45 Uhr
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Protokoll 

Die Sitzungsleitung eröffnete die Sitzung und stellte die form- und fristgerechte Einladung 

sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

Einwendungen hiergegen wurden nicht erhoben. 

Öffentlicher Teil: 

1. Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern der Verbandsgemeinden zu Ange-

legenheiten der Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum  

 
 

Frau Bullinger, Vertreterin der Elternschaft der Gesamtschule, stellte folgende Anfra-

gen: 

1. Im Foyer des Gesamtschulgebäudes Berliner Straße in Ennigerloh sollten Bänke 

aufgestellt werden, die nach ihrer Kenntnis auch bereits bestellt worden seien. 

Wann werden die Bänke aufgestellt? 

Frau Bathe-Funke erklärte, dass die Bänke im Rahmen des Stadtquartiers aufgestellt 

und finanziert würden. Hierfür sei das Gebäudemanagement der Stadt Ennigerloh 

zuständig. Sie werde die Anfrage an das Gebäudemanagement weitergeben. 

Anmerkung: 

Nach Rückmeldung des zuständigen Gebäudemanagements der Stadt Ennigerloh ist 

die Beschaffung der Einrichtungsgegenstände in Bearbeitung. Ein konkretes Datum 

für die Aufstellung konnte noch nicht benannt werden. 

 

2. Es gebe Probleme mit dem WLAN im Gebäude Berliner Straße. Werden die Proble-

me zeitlich absehbar behoben?  

Herr Lülf erklärte, dass ihm und der Verwaltung von derartigen Problemen bisher 

nichts bekannt gewesen sei. Dem Hinweis werde nachgegangen und die Behebung 

des Problems veranlasst. 

 

3. Das weitere Vorgehen zur Namensgebung sei nicht ganz klar. Wird in dieser Sit-

zung eine Entscheidung über den künftigen Namen getroffen? 

Frau Poppenborg erläuterte, dass in dieser Sitzung über die vorliegenden Vorschlä-

ge und das weitere Vorgehen beraten und beschlossen würde. Es werde in dieser 

Sitzung noch keine Entscheidung über einen Namen getroffen. 

 

4. Ist die Gesamtschule bei der derzeit laufenden Ausschreibung der Stadt Beckum zur 

Beschaffung von i-pads für den Einsatz in Beckumer Schulen berücksichtigt? 

Frau Bogatz erklärte, dass die Ausschreibung vom Fachdienst Datenverarbeitung 

der Stadt Beckum veranlasst worden sei und keine Kenntnis darüber vorliege, für 

welche Schulen die Geräte beschafft würden.  

Anmerkung: 

Eine Bedarfsmeldung der Gesamtschule für die Beschaffung von i-pads lag bis zum 

Zeitpunkt dieser Ausschreibung nicht vor, so dass die Gesamtschule aktuell nicht be-

rücksichtigt wurde. 
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2. Niederschrift über die Sitzung der Zweckverbandsversammlung des Schulzweckver-

bandes Beckum-Ennigerloh vom 5. Dezember 2018 – öffentlicher Teil –  

 
 

Es wurden keine Einwendungen gegen die Niederschrift erhoben.  

  

 

3. Bericht des Schulzweckverbandes  

 
 

Frau Bathe-Funke berichtete, dass der Umzug in den renovierten Fachklassentrakt B 

des Schulgebäudes an der Berliner Straße fast abgeschlossen sei. Es seien noch kleine-

re Restarbeiten durchzuführen. Der Umzug sei reibungslos verlaufen und die renovier-

ten Räume würden gut angenommen.  

 

4. Bericht der Schulleitung  

 
 

Frau Greiwe stimmte den Ausführungen von Frau Bathe-Funke in Bezug auf den Um-

zug in die renovierten Fachklassen zu. 2 Klassen würden noch am nächsten Tag um-

ziehen.  

Herr Trampe-Brinkmann erkundigte sich, ob der Zeitplan für den Neubau der Oberstu-

fe bis jetzt eingehalten werden konnte. Frau Bathe-Funke berichtete, dass die bisheri-

gen Arbeiten voll im Zeitplan lägen. Inzwischen seien auch die Fenster eingebaut wor-

den, so dass die weiteren Arbeiten witterungsunabhängig durchgeführt werden könn-

ten. 

Auf Nachfrage von Herrn Trampe-Brinkmann erklärte Frau Bathe-Funke, dass auch das 

Farbkonzept inzwischen beschlossen worden sei. 

 

5. Neufassung von Beschlüssen der Verbandsversammlung des Schulzweckverbandes 

Beckum-Ennigerloh 

Vorlage: 2019/0007 Entscheidung 

5.1

. 

Beschluss über die Haushaltssatzung 2019 für den Schulzweckverband Beckum-

Ennigerloh  

 
 

 

 Beschlussvorschlag: 

Haushaltssatzung 2019 für den Schulzweckverband Beckum-Ennigerloh 

Vorlage: 2018/0202 Entscheidung 

Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Die als Anlage 1 zur Vorlage beigefügte Haushaltssatzung 2019 für den Schulzweck-

verband Beckum-Ennigerloh mit ihren Anlagen wird beschlossen. 

Finanzierung 

Die finanziellen Auswirkungen ergeben sich aus dem Haushaltsplan 2019 des Schul-

zweckverbandes Beckum-Ennigerloh. 

  

 Abstimmungsergebnis: 

ungeändert beschlossen Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   

 



- 6 - 

 

5.2

. 

Beschluss über die Änderung der Satzung des Schulzweckverbandes Beckum-

Ennigerloh  

 
 

 

 Beschlussvorschlag: 

Änderung der Satzung des Schulzweckverbandes Beckum-Ennigerloh 

Vorlage: 2018/0203 Entscheidung 

Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Die als Anlage 2 zur Vorlage beigefügte Änderung der Satzung des Schulzweckver-

bandes Beckum-Ennigerloh für die interkommunale Gesamtschule Ennigerloh-

Neubeckum wird beschlossen. 

Kosten/Folgekosten 

Es entstehen keine zusätzlichen Kosten oder Folgekosten. 

Finanzierung 

Es entstehen keine zusätzlichen Auswirkungen auf den Haushalt des Schulzweckver-

bandes Beckum-Ennigerloh 

 

  

 Abstimmungsergebnis: 

ungeändert beschlossen Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   

 

 

6. Namensgebung für die Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum 

Vorlage: 2019/0009 Entscheidung 

6.1

. 

Namensgebung für die Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum 

Vorlage: 2019/0009/1 Entscheidung 

 
 

Frau Poppenborg erklärte für die SPD-Fraktion der Stadt Beckum, sich dem Vorschlag 

der SPD-Fraktion der Stadt Ennigerloh für den Namen Geschwister Scholl Gesamt-

schule anzuschließen.  

 

Herr Lülf berichtete über ein Schreiben aus der Elternschaft, welches er über die sozia-

len Medien erhalten habe. In diesem Schreiben werde behauptet, die Politiker der 

Stadt Ennigerloh wollten unbedingt, dass die Gesamtschule den Namen Anne-Frank-

Schule erhalte. Dies wies Herr Lülf zurück. Er betonte, dass nun verschiedene Namens-

vorschläge vorlägen und damit der Wettbewerb um die beste Bezeichnung eröffnet 

sei. Eine Entscheidung werde in dieser Sitzung nicht getroffen. Alle Schulgremien soll-

ten in die Namensfindung einbezogen werden. 

Es wurde ausführlich über das weitere Vorgehen beraten. Als Ergebnis der Beratung 

wurde folgender Beschlusstext formuliert: 

 

Beschlussentwurf: 

Sachentscheidung 

Die von den Fraktionen der beiden Kommunen vorgelegten Vorschläge für den künf-
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tigen Namen der Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum 

- Anne Frank-Gesamtschule, 

- Geschwister-Scholl-Gesamtschule, 

- Alexander-von-Humboldt-Gesamtschule, 

werden gemäß § 65 Absatz 1 und § 76 Schulgesetz zur Beratung an die schulischen 

Gremien der Gesamtschule Ennigerloh-Neubeckum überwiesen. Wenn der schulische 

Prozess zur Namensfindung gegebenenfalls mit weiteren schulintern erarbeiteten Vor-

schlägen abgeschlossen ist, wird zu einer moderierten Veranstaltung  unter Beteili-

gung der Zweckverbandsversammlung und der schulischen Gremien eingeladen.  

Die endgültige Beschlussfassung nach § 6 Absatz 6 Schulgesetz zum Namen der Ge-

samtschule Ennigerloh-Neubeckum erfolgt abschließend in der Sitzung des Zweckver-

bandsversammlung im Frühjahr 2020.  

 

Abstimmungsergebnis: 

ungeändert beschlossen Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   

  

7. Bekanntgabe von nicht erheblichen über- und außerplanmäßigen Aufwendungen 

und Auszahlungen im Haushaltsjahr 2018 

Vorlage: 2019/0008 Kenntnisnahme 

 
 

 

 Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Die Zweckverbandsversammlung nimmt die in der Anlage zur Vorlage aufgeführten 

nicht erheblichen über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen für 

das Haushaltsjahr 2018 zur Kenntnis. 

Kosten/Folgekosten 

Es entstehen keine Kosten oder Folgekosten. 

Finanzierung 

Es entstehen keine finanziellen Auswirkungen für den Haushalt des Schulzweckver-

bandes Beckum-Ennigerloh. 

  

 Abstimmungsergebnis: 

ungeändert beschlossen Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   

 

8. Anfragen von Versammlungsmitgliedern  

 
 

Es wurden keine Anfragen gestellt. 

  

 Für die Richtigkeit:  

Beckum, den 28.02.2019 Beckum, den 22.02.2019 

gezeichnet 

Alexandra Poppenborg 

Vorsitz 

gezeichnet 

Hildegard Bogatz 

Schriftführung 
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